
【とりまとめ】

No 項目 区分 質疑内容等

1 契約 意見交換 契約書や仕様書はどのように作成しているか。

2 契約 意見交換

警備業務で、朝学校の開錠をしてもらっている学校はありますか？本校
は今年度警備の入札なのですが、契約業者に開錠をしてもらえるか尋ね
たところ、人が少ないため難しいですとのことでした。他校の様子が知
りたいです。

3 収入 意見交換
工事で業者の方が使用した電気料や水道料を計算する時どんな様式を
使っているか。

4 収入 意見交換
体育館使用許可申請書は使用日の何日前までに提出してもらっています
か？

5 その他 意見交換

新たな処理をする際や、処理の方法に迷った時に根拠等を確認している
が、規則、条例、要領等様々あり、どこに何が記載されているのか、ど
こを探したらいいのかがわからないため、探すコツがあれば教えてほし
いです。

6 予算 意見交換
予算を管理する上で、予算差引簿を分かりやすく作成したいと考えてい
るのですが、どのような項目を入れておくと便利なのでしょうか。

7 予算 意見交換

本校では様々な備品購入を考えているのですが、今予算令達されている
分では到底足りず、一般需用費等から、いくらかあてたいと思っていま
す。しかし光熱費等が高く、また工業高校という特殊柄物品を買うこと
も多く、今予測している段階ではあてることができないのではないかと
思っています。一般需用費からいくらかあてるためにどのような部分を
しぼっていくとよろしいのでしょうか。

8 予算 意見交換

義務制と比べて県立学校は予算の額が大きく、執行の見通しが立てづら
い。
予算の把握は、差引簿の作成や昨年度の支出状況を参考にする他方法は
ないか知りたい。

9 契約 質疑
複数年契約での消費税引上げに伴う契約変更の手続きはどのようにすれ
ばよいか。

10 支出 質疑

　物品の購入契約以外の契約に関し、検査調書の作成を省略する場合、
「本書のとおり相違ないことを証明します」等と記載し、記名押印する
こととなっている。施設の修繕については「物品購入契約以外の契約」
にあたると思うが、検査証明ではなく本書証明でよいのか。

11 支出 質疑 施行伺における施行期間（特に始期）はいつを設定するのが適当か。

12 支出 質疑
支出負担行為を変更する際、変更処理をする場合と、一度取消処理をし
てから新たに負担行為を行う場合にはどのような違いがあるのか

13 システム 質疑
財務会計システムで過去の支出における業者名や業務内容で帳票の検索
は可能か。

14 システム 質疑
財務会計システムの伝票における取消と修正の区別。取消の際の決裁の
要・不要。

秋季研究会実務研修Ⅱ及び班別討議における質疑等アンケート

【会計関係】初心者向け（実務経験３年以下の方は、こちらに記入してください。）
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15 収入 質疑

　簡単な質問で申し訳ありません。収入調定（現金を収納する場合）に
おいて複数の納入義務者に係る歳入金をまとめて調定する場合の記載の
仕方についてです。平成２９年度版会計事務テーマ別研修会（収入編）
研修資料には「経理 太朗 他１０人」とあり、「他」という字を使って
ありますが、公用文の手引では「外」または「ほか」を使うようになっ
ています。どの字を使用すべきでしょうか。（校長先生から御指摘が
あったものですから…）

16 収入 質疑

現金出納簿について、担当の業務ではないが、年度途中に現金等を取扱
いし、記載することになった場合、年度途中から記載していいのか、そ
れとも４月から月分計・累計を『０』で記載すべきなのか教えていただ
きたいです。

17 収入 質疑
　事務職員の産休代替臨時職員を任用し新しく会計職員となった場合、
現金領収書や現金出納簿はそのまま引き継ぐべきか、新しいものを使用
するべきか。

18 収入 質疑

　実習資金特別会計において、生産物売払収入の調定の根拠は、「生産
品即売方針伺い及び生産品の価格決定伺いによる」としているが、販売
業務委託契約を締結している場合や分収林の売却により収入があった場
合は、調定の根拠及び金額の算出基礎欄には、どのように記載すればよ
いか。

19 収入 質疑
使用許可した物件から空調設備、照明などの電気料金を徴収する場合、
料金の計算方法を教えてください。（空調設備であれば、使用する機器
の室外機の消費電力をもとに計算してよいのか）

20 収入 質疑

事務職員の産休代替臨時職員を任用した場合、新しく会計職員の登録を
行うことになると思うが、領収書、現金出納簿も新しく作成する、で間
違いないか。
また育休から復帰した場合、以前の領収書の未使用残が多い場合はそれ
を使用出来るか。現金出納簿は産休に入る前に月締めをし、復帰後次の
ページから使用するのか。

21 その他 質疑
会計事務の実務を行なう上で、役に立つ知識等あれば教えていただきた
い。

22 入札 質疑 電子入札で不調等になった際の後の事務手続きについて知りたい。

23
物品
管理

質疑
備品の廃棄処分の流れについて
（特に、重要備品の廃棄処分について教えていただきたい。）

24
物品
調達

質疑

来年度から新しくなる寄宿舎の初度調弁で、3万以下から200万以上の
様々な物品を購入します。機種選定理由書や一般競争入札、財政課への
合議等、初めてのことばかりで不安です。特に気を付けなければならな
いことを教えてください。
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